

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Vendredi 07 avril 2023







COOPÉRATION BILATÉRALE IVOIRO-ALGÉRIENNE : JEANNOT AHOUSSOU-KOUADIO ENVISAGE LA CRÉATION D'UN GROUPE D'AMITIÉ

Le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a accordé, le lundi 3 avril 2023, à la permanence de l'institution, à Cocody-Atttoban, une audience à une délégation de l'Assemblée populaire nationale d'Algérie, conduite par son président, Brahim Boughali. Au sortir de cette audience, Jeannot Ahoussou-Kouadio s'est félicité de l'excellence des relations d'amitié et de coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et l'Algérie. En sus, le président du Sénat a traduit la volonté de son Institution de créer un groupe d'amitié Côte d'Ivoire-Algérie afin de renforcer davantage la coopération parlementaire entre les deux pays. Pour sa part, Brahim Boughali a salué la nature fraternelle des relations qui unissent la Côte d'Ivoire et l'Algérie.



E-PARLEMENT : ADAMA BICTOGO OFFRE DES TABLETTES AUX DÉPUTÉS IVOIRIENS

Dans le cadre de la digitalisation de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, président de cette institution, a remis hier des tablettes à tous les députés ivoiriens. C'était au cours d'une cérémonie symbolique de remise de ces nouveaux outils de travail aux présidents des groupes parlementaires Diawara Mamadou (RHDP), Doh Simon (PDCI-RDA) et Hubert Oulaye (PPA-CI). Adama Bictogo a indiqué que l'acte qu'il pose entre dans le cadre de sa vision de redynamisation et de modernisation de l'institution. « Cela passe par le e-parlement », a-t-il indiqué. C'est pourquoi, il a insisté sur la distribution desdites tablettes qui permet ainsi de lancer officiellement ce projet de digitalisation.





PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET SOCIAL : LA CÔTE D'IVOIRE REÇOIT UN DON DE PLUS CINQ MILLIARDS DE FCFA DU JAPON

Le gouvernement ivoirien et le peuple japonais ont signé, le jeudi 6 avril 2023, un « échange de note » relatif au Programme de développement économique et social. À l'occasion de cette cérémonie, qui s'est tenue au Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, au Plateau, la Côte d'Ivoire a pu recevoir de son partenaire, le Japon, un don de 5,8 milliards de FCFA. Dédiés d'une part à la fourniture d'intrants d'un montant de plus de 2,576 milliards de FCFA, et d'autre part à la fourniture d'équipements à hauteur de plus de 2,8 milliards de FCFA, ces dons viennent à un moment opportun pour le pays du Président Alassane Ouattara. C'est du moins ce que pense Kandia Camara, la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora.



TRANSFORMATION DE L'ANACARDE/ ADJOUMANI KOBENAN À L'OUVERTURE DU SIETTA 2023 : « NOUS SOMMES SUR LA BONNE VOIE »

À l'ouverture de la 4e édition du Salon international des Équipements et des Technologies de transformation de l'Anacarde (Sietta), hier jeudi 6 avril 2023 au Palais de la culture d'Abidjan-Treichville, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani s'est félicité des efforts consentis par la Côte d'Ivoire dans la transformation de la noix de cajou. Il a expliqué qu'en 2014 lors de la première édition du Sietta, la Côte d'Ivoire était à 6% de taux de transformation de sa production de 560 000 tonnes de noix de cajou brutes. L'année passée, en 2022, a révélé le ministre, le pays a atteint près de 22% de taux de transformation, pour une production de noix brutes qui a franchi le million de tonnes. « (...) Nous sommes sur la bonne voie, j'en suis persuadé, pour atteindre comme nous l'a fixé le Président de la République le taux de 50% de transformation de la production nationale d'Anacarde en 2030 », a-t-il indiqué.



4E PONT: LES TRAVAUX AVANCENT BIEN

Le pont, reliant les communes de Yopougon, Attécoubé et Adjamé, avancent bien. Le ministre de l'Équipement et l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou, a donné ces assurances hier jeudi 6 avril 2023, à l'issue d'une visite de terrain. « Nous étions à la mi-février ici sur le 4e pont qui relie Yopougon, Attécoubé à Adjamé. Les taux d'avancement étaient très faibles notamment sur la première phase qui part de Sebroko jusqu'à la voie qui traverse au niveau des sapeurs-pompiers », a rappelé le ministre Amedé Kouakou, qui se félicite qu'un mois et demi plus tard, le taux d'avancement des travaux ait connu une hausse : « Aujourd'hui, nous sommes à 87%. Un effort important a été fait ». « Les travaux sont bien avancés. Nous sommes aux dernières phases », s'est-il réjoui.



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION ET LES INFRACTIONS ASSIMILÉES : DIX-SEPT PERSONNES ARRÊTÉES

Suite à plusieurs enquêtes diligentées par la Haute autorité de la Bonne gouvernance (HABG), sur la période allant de juillet 2022 à fin mars 2023, dix-sept (17) personnes exerçant dans divers secteurs d'activités ont été mises hors d'état de nuire par les services des officiers de police judiciaire de ladite institution. Ces interpellations constituant la phase répressive, interviennent après plusieurs années de sensibilisation effectuées par les acteurs impliqués dans la lutte contre la corruption et les infrastructures assimilées, sur le terrain. Les mis en cause, dont treize en situation de flagrant délit, ont été tous gardés à vue, auditionnés avant d'être déférés devant le procureur de la République près le pôle pénal économique et financier, suivant le procès-verbal de la HABG.

Société 🕑

GRAVES DYSFONCTIONNEMENTS DE L'APPAREIL JUDICIAIRE : LA GROSSE COLÈRE DU MINISTRE DE LA JUSTICE



La Justice ivoirienne est malade de ses magistrats. C'est le résultat des investigations menées par l'Inspection générale des services judiciaires et pénitentiaires avec la révélation de graves dysfonctionnements au Tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau. En effet, selon le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, les enquêtes initiées par l'Inspection générale ont révélé que 600 dossiers ont été cachés dans les placards des juges d'instruction et 400 dossiers sont prescrits avec des personnes en détention; des faits transmis aux commissariats et brigades de gendarmerie pour des faits civils révélant que des magistrats se servent de la justice pour régler des comptes. Évidemment face à cette situation, le premier responsable de l'appareil judiciaire est monté hier au créneau à l'occasion d'une cérémonie de don de véhicules aux présidents de sections et leurs statuts résidents pour crier sa colère, mettre en garde et inviter les uns et les autres à la responsabilité. " (...) J'ai saisi le Conseil supérieur de la magistrature et des sanctions vont tomber. Car, cela n'est pas acceptable...", a déclaré le ministre Sansan Kambilé.



PRISE DE SERVICE DES NOUVEAUX FONCTIONNAIRES : UNE POPULATION DE 4 452 PERSONNES ENCORE EN ATTENTE

L'objectif de "zéro nouveau fonctionnaire recruté non affecté" est une décision que la ministre Anne Ouloto compte appliquer. La ministre de la Fonction publique a donné instructions pour qu'au plus tard le 30 juin 2023 cette situation qui touche 4 452 personnes affectées et 507 rejets soient résolues. C'était lors d'une rencontre organisée jeudi 6 avril 2023, avec les directeurs des Ressources humaines (Drh) des Ministères à l'École nationale d'administration (Ena). La ministre a tenu à faire des précisions. "Les recrutements ont été effectués car des besoins ont été exprimés", a-t-elle déclaré. Toutefois, elle a mis à nu certains agissements qui entachent les actions du gouvernement et la vision du Président de la République.



SÉCURITÉ INTÉRIEURE : LE GOUVERNEMENT OCTROIE PLUS DE 70 VÉHICULES ET ENGINS ROULANTS À POLICE RECOURS

Après quelques mois d'existence, l'unité de police appelée Police Recours se voit dotée de matériels roulants. En effet, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Général Vagondo Diomandé, a remis 70 véhicules et une dizaine de motos à cette unité. C'était au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée le jeudi 6 avril 2023 à l'École nationale de police d'Abidjan-Cocody. Les communes de Yopougon et d'Abobo ainsi que les villes de Bouaké, Korhogo, San Pedro, Yamoussoukro et Odienné ont été les heureuses élues. Car cette nouvelle unité de police qui a été mise en place officiellement le mardi 20 décembre 2022, y sera déployée. Ce renforcement des capacités opérationnelles de Police Recours se justifie par son efficacité déjà constatée sur le terrain.



INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES/ OUATTARA MET LE TURBO : 16 000 JEUNES PORTEURS DE PROJETS SERONT FINANCÉS

Le gouvernement ivoirien procèdera à partir du 17 avril 2023, à l'ouverture des guichets de financement. L'information a été donnée par le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré qui était l'invité de RTI 1 reçoit du 4 avril 2023. Pour cette opération qui intervient dans le cadre de l'année 2023, 16 000 jeunes porteurs de projets seront pris en compte. Ils bénéficieront d'un montant entre 100 000 FCFA et 1 000 000 FCFA. Les guichets de financement seront ouverts sur l'ensemble du territoire aussi bien en commune qu'en sous-préfecture. Mamadou Touré a invité les jeunes de Côte d'Ivoire à saisir ces opportunités de financements.

COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : 3 500 MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ LIBANAISE REÇOIVENT LEURS CARTES



Le directeur général (Dg) de la Caisse nationale de l'Assurance maladie (Cnam), Bamba Karim, a remis 3 500 cartes de la Couverture maladie universelle (Cmu) aux membres de la communauté libanaise. C'était, le jeudi 6 avril 2023, au siège du Centre de ladite communauté, à Abidjan-Marcory. Ces Libanais se sont fait enrôler depuis quelques mois. Il était important pour ces souscripteurs, de disposer de leurs cartes. A en croire le Dg de la Cnam, cette communauté ne voulait plus rester en marge de l'opération d'enrôlement lancée sur toute l'étendue du territoire national. « (...) Cette opération ne concerne pas uniquement les lvoiriens. C'est une affaire de tous ceux qui résident sur le sol ivoirien. Cette action devra servir d'exemple aux autres communautés vivant en Côte d'Ivoire », a indiqué Bamba Karim.

Culture (2)



DÉCÉDÉ LE 16 JANVIER DERNIER : PAUL AKOTO YAO REÇOIT LES HOMMAGES DU MONDE ÉDUCATIF

Ils étaient tous là ou presque, les grands noms de l'Éducation nationale en Côte d'Ivoire. Saliou Touré, Gilbert Bleu-lainé, Sidibé Vally, Adama Diawara, entre autres, étaient aux côtés de la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, pour rendre un dernier hommage à celui qui a tiré sa révérence le 16 janvier 2023. C'était hier à la Chambre nationale des métiers à Cocody. Plusieurs témoignages ont rythmé cette cérémonie. « (...) Le ministre Paul Akoto Yao, de par ses reformes hardies, a fait de la Côte d'Ivoire un exemple en matière d'éducation. Avec lui, l'école ivoirienne avait atteint des performances jusque-là inégalées. L'homme dont nous célébrons la mémoire figure au panthéon de l'histoire de l'Éducation nationale. À nous d'assumer désormais son héritage, de poursuivre son idéal d'une école ivoirienne performante qui constitue le fondement du développement de la Côte d'Ivoire », a appelé la ministre Mariatou Koné.







FONDS D'ENTRETIEN ROUTIER AFRICAINS : LA 21E ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE PRÉVUE POUR SE TENIR À ABIDJAN

La 21e Assemblée générale annuelle de l'Association Fonds d'entretien routier africains (Afera) se tiendra en 2024, à Abidjan sur les bords de la lagune Ebrié. C'est à la 20e Assemblée générale de cette association, tenue à l'hôtel Radisson Blu de Maputo, du 3 au 6 avril 2023, que les délégués d'une vingtaine de pays présents, ont porté leur choix sur la Côte d'Ivoire. La délégation ivoirienne était conduite par la directrice générale du Fonds d'entretien routier (Fer), Annick Tohé Lasmel. Le choix de la Côte d'Ivoire réside dans le progrès de ce pays dans le secteur des infrastructures routières d'une part. Et les atouts en matière de développement du secteur routier d'autre part.

Société 🕑

LUTTE CONTRE LE TABAGISME : LA CÔTE D'IVOIRE ABRITE LA 1ÈRE RÉUNION SEMESTRIELLE DE LA FONDATION BILL ET MELINDA GATES



Dans le cadre de la lutte contre le tabagisme, l'alcoolisme, la toxicomanie et les autres addictions, la Côte d'Ivoire abrite du 4 au 5 avril 2023 à Abidjan-Plateau, la première réunion semestrielle de la Fondation Bill et Melinda Gates. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a procédé, ce mardi 4 avril, à l'ouverture officielle de cette importante rencontre. Pierre Dimba a levé un coin de voile sur la consommation du tabagisme. Il a indiqué que la Côte d'Ivoire enregistre 6000 décès par an. Selon l'enquête mixe 5, a-t-il dit, le taux de fumeurs réguliers est d'environ 17% chez les hommes et 0,6% chez les femmes adultes. La prévalence chez les jeunes de 13 à 15 ans, était de 13,7% selon l'enquête 2019. (Source : CICG)



SERVICE CIVIQUE : UNE PREMIÈRE COHORTE DE 550 ÉLÈVES BÉNÉFICIERONT DÈS LE 10 AVRIL DU "PARCOURS CITOYEN"

Au cours d'une conférence de presse pour la présentation et le démarrage des formations du "Parcours citoyen', une composante du Service national des Jeunes (SNJ), le directeur général de l'Office du Service civique national (OSCN), Touré Mamadou, a annoncé qu'une première cohorte de 550 jeunes sur 2 000 jeunes, à traiter en cette année de la jeunesse, bénéficieront du "Parcours citoyen". Le "Parcours citoyen" est un outil du Service national des Jeunes mis en œuvre pour les écoles. Il rassemble des jeunes élèves, âgés de 14 à 17 ans, dans les centres de service civique. Il vise le renforcement du comportement civique et citoyen desdits élèves, via un encadrement à la discipline, des activités ludiques, sportives et éducatives. (Source : CICG)

Sport 🕑



CLASSEMENT FIFA: LA CÔTE D'IVOIRE GAGNE DEUX PLACES

La sélection ivoirienne de football a gagné deux places dans le classement mondial de la FIFA du mois d'avril 2023. Classé 47e le mois dernier, la Côte d'Ivoire occupe désormais la 45è position, dans le nouveau classement qui a été publié ce jeudi 6 avril 2023, sur le site officiel de l'instance dirigeante du football mondial. Cette progression pourrait s'expliquer par les deux sorties victorieuses face au Comores, pour le compte des 3è et 4è journées des qualifications de la CAN 2023, disputées en mars dernier. Au niveau continental, la Côte d'Ivoire occupe la 8è place quand le Maroc conserve la première place. 11è au niveau mondial, le Royaume chérifien est loin du Sénégal 18è mondial.



AGENCE DE PRESSE





FILIÈRE NOIX DE CAJOU : LA CÔTE D'IVOIRE PORTÉE À LA PRÉSIDENCE DU CICC

La Côte d'Ivoire a été portée à la présidence du Conseil international consultatif du cajou (CICC). Cette désignation s'est faite à l'issue de la 5e session du Conseil des ministres du CICC, tenue ce jeudi 6 avril 2023 à Abidjan, en marge du 4e Salon international des Équipements et des Technologies de transformation de l'Anacarde (SIETTA). « Nous nous félicitons du choix qui a été porté sur la Côte d'Ivoire pour conduire le prochain mandat du CICC avec comme nouveau président le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du développement rural, Adjoumani Kobenan », a dit le ministre ivoirien du Commerce, de l'industrie et de la promotion des PME, Souleymane Diarrassouba qui représentait le président entrant.



LE MINISTÈRE DES EAUX ET FORÊTS S'ENGAGE DANS L'ATTEINTE D'UNE GESTION DURABLE DE L'EAU

Le directeur général des Ressources en Eau du Ministère des Eaux et Forêts, Dr Eugène Yéo, a réitéré l'engagement de son département dans l'atteinte d'une gestion durable de l'eau, mercredi 05 avril 2023, à Abidjan. Lors du premier rendez mensuel de l'eau, à initiative du Partenariat national de l'eau de Côte d'Ivoire (PNECI), Eugène Yéo a indiqué que la Côte d'Ivoire s'est fixée pour ambition de relever le défi de l'amélioration de la couverture des besoins de ses citoyens en eau potable et en services d'assainissement à l'horizon 2030. Cette volonté, a-t-il expliqué, s'est traduite par plusieurs initiatives menées par le gouvernement notamment la ratification de la convention d'Helsinki de 1992, l'adoption participative du document de politique de l'eau de la Côte d'Ivoire, la révision de la loi portant sur le code de l'eau.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels









+225 07 87 36 36 36





gouvcivideo





🗈 Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.





Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale